
塁出の会プロジェクトから

観察の森の新しい主催行事が

生まれます !

会の立ち上げ当時から活動を続けて来た2つのプロジェク
トが、この春から観察の森の行事として移管されます。
「森でこんなことやりたいな」と小さな声からスタートし、

試行錯誤しながら育てて来た活動が、たくさんのひとたち

に広がっていくんですね。

市民が求めている活動を提案し試行し渡していく、

それもNつ としてのうしく里山の会ができる

大切なことのひとつなのかもしれません。

rわんぼくビートルズ」は,
新たにスタートします。

わんぼくビ▲トルズは,カ プトムシの飼育をとおして命の夫

翠東苫繁最盤縁薬R単友需ド冴策空百軍呈多子今革墓と0著
平成 15年 の4月 から3年間で延べ77人 のみなさんが参加さ

れました。

来年度は,会 の自主事業 (プロジェクト)か ら発展的に解消
して,本 会が指定管理者として行う 「牛久自然観察の森受託事

業」内に組み込みたいと考えています。会員のみなさまには,
これまでどおりのご支援ご協力をお願いします。活動の日程等

詳細は, 4月 以降にお知らせしたいと思います。

追仲 :ア ドバイザー兼スタッフの依日レンジャーが, 2月 を
もって観察の森を卒業されました。今後は青年海外協力隊員と
して海外で環境教育を広める活動をされるそうです。 「よだっ

ち,頑 張ってね。そしてわんビーを育ててくれてありがとう !」

わんピースタッフー同

戸ども星見隊

先日、関係者で話し合つた結果、こども星見隊の行事運営は

来年度から牛久自然観察の森に移管することを決定致しました。

2002年度冬のうしく里山の会準備会からの活動も含め、これ

までの年 間で合計9日の夜間の天体観望会を開き、また主に会

員向けではありましたが昼間の活動も実施し、他プロジェクト

との合同行事も実現して 「里山の星空Jを たくさんの親子が楽

しみ、身近にある自然、里山のすばらしさを感じていただけた

ので1まないかと思つています。

参加者からは r春夏秋冬それぞれの皇空を楽しみたい」とい

う声も多く寄せられていたのですが、残念ながら秋/冬 各 1回、

年合計 2回の観望会開催が精一杯でした。観察の森に移管する

ことでこうしたご意見にもお応えでき、よリー層の発展が見込

まれることでしょう。今回の決定は、牛久自然観察の森やうし

く里山の会及びこども星見隊の発展を願つてのことです。

今後も関係者はサポーターとして活躍する予定です。

みなさまもどうぞ変わらぬご助力、よろしくお願い致します。

おつかれさまでした
ますますの御活躍をお祈 りします !

この2月末をもつて依田武則さん、

3月末で早川輪子さん、金久由美さんと

3人の牛久自然観察の森のインタープリターの方が

退職されます。

いつも森[行 <と わたしたちを実顔で迎え

活動を陰に日向にと (知力でも体力でも)支 えて<だ さいました。

本当にありがとうございました。   ヽ  一 十  ______
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これからも自分らし<イ キイキとご活躍ください。

応援してます |どうかめ元気で、

牛久自然観察の森 牛 久に来て、もうす ぐ1年 ,・ ・

新米 レンジヤー ・上野杏子が感 じた
「牛久自然観察の森 あ れこれ」 をご紹介 !

●たくさんの人に慕われている森だなあ。
→毎日毎日、入れ替わりやって来る森の常違さんの多さに、と

にかくびっくりです !皆さん一人一人の、この森に対する思い入

れや価値観や利用法もそれぞれで ・・。それだけ多面的な魅力が

あるということなのでしょうね。まだまだ私の知らない森の魅カ

を、時間をかけて気づいていけたらと思います。

●みんな、食べること好きだなあ。
→観察の森主催の行事でも、会の作業の炊き出しでも、大鋼料

理やら何かしらの食べ物が振舞われる機会の多いことに、これま

たびっくり! r今日、お弁当持ってくる必要無かつたなあ」と思

う日が何日もありました。ありがとうございます。

● 「人の手が加わる自然」って、いいものだなあ。

→ここに来る前までは、 “目立公曖の目
"だ

つた自分にとって、

自然の風景というものは、人の手が加えられていない、ありのま

まであることがベス トだと思い込んでいました。が、場合によっ

ては、人が好む自然風景は、人が手を加え、整備した自然である

ということを知りました。ヤマの手入れをする作業に対し、 「自

然破壌」態を持たなくなるのに少し時間はかかりましたが、その

意味を理解するにつれ、すっきりきれいに整備された雑木林を含

め、里山的風景に心地よさを感じるようになつていました。

さて、来年度からは2年目突入です。2年目には2年目の、もっと面

白い発見をしていきたいと思います。(インタープリター上野苔子)代表  阿 部真奈美



【全体連絡】
1,指定管理者制度に開連、1/18までに条文の調整終了、協定書の契約待ち。
2牛久市ボランティア ・市民活動ネットワーク (ゆめまちネットに名絡変更)

3/5実 施の 「牛久ふるさとメッセ」当会は今回、時間不足で出展取止め。
【プロジェクト報告】<抜 粋>
こども塁見勝
・1/22織束組合長宅を訪摘。申合せ事項とし今後ムジナの活動は、集会
場掲示板とムジナの里入口に掲示。

,大型望違鏡の階入れは、4月以降は年閥保険でカパーし、所有者とtま覚
え書きを変わす予定。

里山歩き
4月 より 「翌山自然観察隊」に名静変更。渡辺、石神氏の議演 計画中。

さとやまがっきゅう   活 動ほスケジュール表通り。
里山聞き取り調査    村 の生活に付いての問き取りを実施。
里山百選

小野川流域はゴミ投案が多く、清掃の必要性を感じた。
→本作に関し当会としてクリーンアップを計画検討 (事務局預かり)

じゃがいもプロジェクト 来 年度は、副代表を加藤氏。
そ1ぎプロジェクト

1/29日9名でソパ打ち実施。来年度の副代表は三浦氏。
雑木林応援隊

3連体無く炭続き日程に吉慮。3日 目を森御に手伝要請の可能性も̀
畑隊         作 物地上部の動物食害有り。共生状態。
本タルP  伎 打ちと結薬の除去作業を実施。4月 より森の管理作業に。
わんぱくビートルズ

手引き書を作成中、 2月 末完成予定。4月 よりは森の行事として実施。

【観察の森運営報告】
1.事故報告 早 '11レンジャーが梅林の封定作業中に静子より転落じ右手首
2カ所を骨折. 詳 細は報告書を参照車 労 災保験を適用。

2職 員募集は3名の応募があり、書類選考で2名に絞っている。
3.2/23日 (上)に 地域の良さを生かそう地元学を実施予定。

I事業報告 (観整の森以外)】
1ア ヤメ固

2/2反省会実施s2/6よ り毎月曝に作業を開始。寒肥を施肥予定。
2あ りんこクラブ

・12月 よりの協賛金は¥10.620-で制作費を引いた¥3,861‐を会へ。
PL保 険は調査中。保護者の責任下での使用を追記した警告表示を添
・鳥因鑑が少なくなり、 24枚 手配。

【事務局報告】
1.会報は、2/27最終/切 、3/1編集、3/2発行予定,
2,今年度分の実行予算報告の提出を急いで下さい。

年久市とは、実☆弁償の条文を追記する.(税務署への実費弁償申請によ
り、 5年 闘非収益事業が認められ券課税のため。〕

3.次I「tl運営会議は、 3月 4日 を予定。 ス ケジュール表の〆切は2/27
4.定款、細則、議事録の間覧が可能になりました。 (観察の森保管)
5P向 けメールボックス、連絡箱設置(ネイチ十一センター・カウンター後)
【今月の課題】

1,次年度事業計題
・里1監百選は今年度で完了s
・里山歩きは、次年度より名称変更っ→里ti【自然観察隊
・蘭き取り調査は、自主事業へ、
・ホタルP及びワンピーは、森の事業へ移管。
・仮称)自然観察出前講座 石神氏より提案→自主事業に賛成多数で了

2.運営会議の曜日変更
会報発送前に運営委員会を実施し、活動計画の連絡を擁一のため
録月第3日曜日の9,00～ 11:30に 変更とします。
偶数月の理事会,よ、第3日曜午後へ。

3.通常総会
活動報告と決算報告ほ2月末分と3月分を見込みで提出下さい。
場所は、NCと し、来雄4月 22日 (土)
監事より監査回数を約1選間確保し、外部監査の必要性が提案。
本作に関してほ、別途事務局で案を取りまとめる事とします。

4,その他
・指定管理者舗度の保険対応へ賓閲有り。基本的に牛久市との協定で保険
加入が義務づけられており、年間60万 程度の掛け金となる大田保験に
加入予定。

・ジャガイモP、 3月 下旬に種学の植え付けの希望有り、種芋代を今年度
の追加予算にて処理。次年度よりは次 年々度分の種学代を予算化する。

・助成金 (コープ=坂 氏、観本財配=南宮氏)の 提出翔報告書作成依頼。
・会費未親会員の追跡調査に関し、別途事務局での打ち合わせ。
,牛久沼沿岸の林の観察と大野氏の話を聞く会を計画したいと提案有り。
里JJ歩きPでの計画が望ましいが、次国運営会議での審議。

〔次回審議事Jfm

l通常総会の準備
各P活動報告と決算報告の提出。

'里
出歩きP

※注 2/4運 営会議にて窮2回年次総会の開催実施日を4/22と 決定致しましたが、
穂理士監査後、理事会の承認後資料送付と日縄に無理が有るため、開催をlヶ月遅らせ
5/21(田 )13:30～ と菱電させていただきました。

里山歩き プ ロジェクト

変親進む小野川 『猪子」周辺を歩く
今回は愛和病院～小野サ11、麗島縛社を彊る。カーン、カーン、圏

央道の工事の音が絶え闇なく響く。昔は田んぼだっだのだろうが、

今は組が多い。雑本林や栗林の手入れをする人がいたので話を聞い

てみた。ホタルも出るそうだ。絞り水の小さいながら湧き水もある。

昔はセンプリも沢山有ったとか。畑のヘリや荒れた林の林縁を歩き

ながら、杉林の中に。まだシダ類しか目立たないが、べニシダ、イ

ノデ、リョウメンシダ、オクマワラピ・などのシダ類の解説を渡辺

さんから閣く。今までの寒さが嘘のような、里山歩きには絶好な温

かい陽射しを浴びて、里出の景観の話を石紳先生に聞きながら小野

川沿いのヤナギの膨らみ、野鳥のさえずり、そして集落へと続く、、1

大きなケヤキが張に入る。幹局り2, 46高 さ、 15メ ートルほど。

大切にされているのだろう。鹿島神社もシラカン、ヤマサクラ,ス
ギなど臣木、古本を思わせる樹の森のようだつた。 (記 高 野)

■3月の予定

井ノ岡地区。こ春の楽じみどセリ摘みを楽しみながら、

早春の芽吹きを訪ねます。

日にち 3月 11日 (第2土曜)

集 合 :観察の森駐車場AM9:00

持ち物 :弁当、雨靴、ルーベ、図鑑など

雨天の場合は18日 G韓 土曜)に変更

間い合わせ連絡先 029-873r6弱 2 高 野まで       (ノ

そぱ プロジェクト
たいへんでした でもたっぷり堪能 !

2回 目のそば打ちを 1月 29日 に行いました。対象は、作業
｀`ン

は参加したのに12月 のそぱ打ちに欠席だった方々と、ここ2

年会議に重なり参加できなかった運営委員さん。なによりも大

量作で一そぱ粉があつたことが理由ですゴ

当日は先日降った雪が ま だ大量に残っていました。ネイチ

ャーセンターに行くと斎藤レンジャーより 「ごめんなさい、細

の水道が凍って出ないんです」と。困つたなと思つたら和国さ

んが即座に fムジナ用のポリタンクに、ここの水を持っていけ

ばいいんだよ」とのアドバイス。よかった～。日当たりの良い

競林の芝生に大きなどニールシートを敷き こ ね始めました。

でもなぜか講師の秋出さんが来ない。しかたなく臨時議師の横

出が 「粉に半分の水をいれて ・・」と始めました。炭屋の前で

火をおこすのも一苦労。地面が凍り圏まりになつているのを
「エイヤ !」で撮つてもらいました。ムム !またまたマッチを

忘れ ラ イターを持っている人もいない。四阿にいたポーイス

カウトの方に借りることにしました。それからは極認.各 々の
ペースで打つていく。観察舎で待っていた秋出さんも到着本格

的になっていきます。でも茶そば用に持っていつた抹茶がどこ

にもない。後でシートの下から出てきました。鍋でゆで 水 道
が出ないので こ れまた和田さんのアイデアで、大きなポウル

3つ に水を張り順番に冷やしていく。じょうずにできました。

太いの、細いの、中広のなど様々なそばを ゆ っくり た っぷ

り 電 能しました。 (記 横 山さえ子)



活動報告のページ
里出百選 プロジェクト 小 野デit沿いをゆく
2月 10日  今 日は、正直結から土手道を車で移動しながら

小野川沿いの風景を小野川橋まで撮影。小野サti橋からは、土手
の道が悪く車が通れそうもないので、徒歩で奥原大橋まで撮影。
奥原郵便局のすこじ手前で、小野川と合流している川があり、
とても良い風景でした。帰宅後地図で調べたところ小野川と合
流している川は乙戸川でした。乙戸川は、荒川沖学園東大通り
にある乙戸沼公園から発しているのがわかりました。
今日は、天気も良く、合流付近の良い風景も撮影でき大満足の
活動日でした。 (記 戸 堀

現在3つの,ロ ジェクトが
ホームページを豆も上げています。

アクセスは塁出の観 からリンクしています。
■||

こども星見隊 プ ロジェクト

真っ黒なスゴイやつ !
2/4(土 )に こども塁見隊を行いました。参加者は40名 で、

望逮鏡の台数は (おそらく過去最高の)12台 でした。参加者は色々

な星に向けられた望速鋭の
"は

しご
"を

楽しみました。冬の天体観測
の代表格といえば土星です。土星の輪つかはもちろんのこと、土星の

衛星 (地球でいう月のこと)で あるタイタンも見ることが出来て、参

ところで、今回初登場の望逮競 (写真)を 紹介します。日径32u`:

でこども星見隊では最大径となります。この望逮義で見るオリオン大
星雲は迫力で一見の価値があります。次の機会に是非のでいてみてく
ださ' た だいまこの真っ黒な望逮録のニックネームを募集中です。

宗尊軽嘉わ≧最覇菜坪李引室幌晟♂蜜した。
雑本林応援隊
2/12ム ジナの里道路脇竹林の整備と北側拡張伐採を行いました。
2/26雨 天により活動は中止になりました。

雑木林畑隊
サヤエンドウの支柱立て他、春の野良仕事がはじまっています。

受話事業報告 (牛久市観光アヤメ園)
施肥(寒肥)、 除車開始、ヘド回除去を行いました。
2月 16日 アヤメ園活動のサポーターが集まり、今後の進め方につい
て2回 目の話し合いが行われました。

ステ半と名前をつけてください札 範  中 山)

ありんこクラブ
誤った使い方、扱いによる事故を防ぐための善告文タグを作成し製
品に添付する作業をしました。

Cヽ OC/つ ヽ」にャて、こ疋ン今 尊 じ 谷 3ン つ一 ヽ 焚 だ ヽ A_ネ ト(メ >〆 >― ヨ_打 いく〕登〆)ヽ                        ぐ 導

加者|'★足された様子でした。

写真は小野'llと乙戸川との合流地点です。

新しいプロジェクト計画準備中
いつしょに活動しませんか !

ただ今 2つの新しい自主事業 (プロジェクト)が
発足のために着々と準備を進めています。

なんだか わ くわくしてきます。

母「自然観察出前講座」 (仮称)

一人でも多くの市民に 「自然に触れる体験Jの 機会を提供すべ

く皇出の会がallりだして来た人材、活動プ田グラム、調査研究資

料を活かして要請出前講座を企画運営できたらと思つています。

登 巨本 ・古木 ・希少本リサーチ事業発足準備中
担当 増 口勝彦

巨本や古木は自然遠産であるとともに、文化遺産でもあるといわ

れており、牛久市では 「市民の水」として41本の巨本が指定されて
います。この度、会員で農学専F号の渡辺泰氏を発起人として、新事

業の設立準備に入りました。活動を3年とし、 「市民の木」、社寺

仏閣境内 ・史跡の樹木、その他の樹木を対象に調査し、冊子にまと

め、市民に提供することを目標に掲げています。

現在、市との共催または市の後援について交渉を進めています。
3月 4日 の運営委員会で設立を申請し、ポランティアを広く市民か

ら公募しますが、市内各所を調査で歩くため、健康増進面でも役立

ちます。会でも絆、会報等で参加者を募りますので、 「私も参加 !

」という方、お待ちしています。調査は 1計測調査グループ、2写

真地図グループ、 3伝 言歴史グループに分けて行う計画です。
4月 中旬に1よ、市生涯学習センターで発足会を行い、腕章等の調

査グッズを渡す予定です。他日メンパーによる、ささやかな発足記

念パーティー?も予定しています。 「仲協とともに、和気あいあい

と」を活動の基本にすえ、楽しい、それでいてNPO法 人として、
「公益の利益に貢献する」事業にしたいと考えています。

詳細は只今横村中。乞う御期待 ! (起案 石 神)
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※活動日、会報の縛第発行は部合により変更になる場合があります。最新順ほHPを 参考に置驚下さい。

け お知う せ

● 17年 度 会 曳求納の方へお願い

17年度分の会費が未納である方は。
ることをお願いいたします。

至急振込み等の手続きをされ

飯田

連絡先 :うしく里出の会  u_satoyamaCinttseek.jp
撃瞬好局  TEL 029‐ 801‐2500

● 1鞭  会 愛納入のお療い

会長各位には18年 度分の会費振込み用紙を同封しましたと
よろしくお願い数します。

うしく望山の会 事 務局 会 計担当

● 会 員証写真の提出お願い

会長証が居いていない会員の方は、至急写真を事務局までお震け
ください。デジカメのデータでも箱構です。    ‐
送付先 :うしく塁山の会 性 satoyattaOinfoseek.jp

● 広 報委員会委員 募 集中です

会報やポスタT、 パンフ等を創ります。
広報委員会 丸山 0297-66t4876 ま たは

山田 029-872‐ 9202 迄 。

● 第 2回  年 次総会の予定

日時 平 成18年 5月21日 (日)午 後1時より
場所 年 久自然観察の森 レ クチヤT雲  _
にて開催を予定しています。
詳細1よ後日お知らせ数します。

うしく豊山の会 事 務局

● じ ゃがいもプロジェクトのお組らせ

3回目になるじゃがいもプロジェクトが始まります。
昨年は4月初めに植えたのですが県南では3月中 ・下旬がよ
いとのこと。JAに 開い合わせしたら同様の返事でしたので、
今年は1週間だけですが 早 めることにしました。 (会計
十よ 3月 分まで'7年度に入ります。)
植え付け  3月 25日 (土)雨 夫4月 1日 (土)
芽かき   5月  6日 (土)雨 大5月 13日 (土)
土よせ   5月 27日 (土)闘 大6月 3日 (土)
大収穫察  7月  8日 (土)雨 天7月 16国 (日)
場所  自 然観察の森 梅 林奥の畑
時間  9:30～ 12:00
参カロ費 無 料 (収穫察のみ300円 )
問い合わせ ■ 三L、FAX 874-フ 430 横 山


